

八王子

サークル

かわらばん 63

徒然なるままに

新型コロナウイルスの急激な感染再拡大もあってか、参加は2人でした。四方山話に花を咲かせました。楽しい時間でした。

「まん延防止等重点措置」「BA.5 対策強化宣言」「熱中症警戒アラート」「記録的大雨警戒警報」など、次々に宣言などが出される今日です。今後感染状況がどうなるのかは見通せませんが、無理をせず、家で数学を楽しむ夏も悪くありません。

そんな時、思い浮かんできたとりとめのない話題です。

その1. 2003年、国会でのやりとり（小泉首相）

戦後初めて自衛隊を海外派遣することについて「自衛隊は“非戦闘地域”に限って派遣する」

「“非戦闘地域”的定義は？」と問われて「自衛隊が活動している地域は“非戦闘地域”だ」

これはひどい回答ですね。

昔のことを思い出しました。（高校生の時、田舎でのことです。）友人の家に行こうとして近くまで行きましたがどうしても家が見つかりません。近くで遊んでいた小学生に聞きました。

「○○さんの家はどこか知っていますか？」「△△さんの家の隣だよ」

「なら、△△さんの家はどこですか？」「○○さんの家の隣だよ」

「・・・ありがとう」

その2. 最近、いたるところで耳にする

「・・・についての対応は？」

「専門家の意見も参考にして、総合的に判断します」「諸外国の動向を注視しながら適切に判断します」

これでは、何も答えていないのと同じですね。

授業中に生徒からかけられたきつい言葉が忘れられません。ある問題で質問されました。その疑問を解くためにあれこれと説明をしました。次第に強い口調になりました。生徒が言いました。「先生は、分からない生徒の気持ちが分からないんだよ」

その3. 最近のTV視聴（ドラマなど）の傾向だそうです

録画をして、見られる時間に見る。それも、倍速で、途中をとばして初めと終りの部分を見る。

途中のハラハラするところはカットして、結末が分かればいいのだそうです。

作家北杜夫の書いていたことを思い出しました。（正確ではありません。）

高校生の時、物理（だったと思います）のテストで出された問題に次のように解答したとのことです。

「この問題は、○○の公式を使えば解くことができる。公式に数値を当てはめて、先生自ら計算してみよ」

（参加者2人）

今度は 8月26日（金）18:30~20:30

八王子クリエイトホール（10階）第4学習室

（内容）おもちゃ箱（教具作り）と実践報告

※事前の参加申し込みは不要です。近くの人をさそって、当日、直接会場においてください。

※会場費 100円

※問い合わせ先：市橋公生 〒193-0803 八王子市樋原町 980-145

TEL・FAX: 042-625-2286 Mail アドレス: kimio184@nifty.com

次回は、9月29日（金）18:30~20:30 八王子クリエイトホール（10階）第4学習室